
Protokoll der neunten Sitzung der Steuergruppe am 15. Mai 2025 

 

Anwesende: Frau Samtleben, Herr Hopf, Herr Israel, Herr Schönborn, Frau Ernst, 

Thorben Weinhold, Emma Förger 

Entschuldigt: Frau Jung, Frau Weber, Frau Wittenbruch-Overings, Herr Schenkel 

 

TOP 1: Aktueller Arbeitsstand der Arbeitskreise "Intensivere Begleitung von 

SuS" und "Prävention" 

Frau Ernst gibt einen Überblick über den aktuellen Arbeitsstand der Arbeitskreise 

„Intensivere Begleitung von SuS“ und „Prävention“. Der Arbeitskreis „Intensivere 

Begleitung von SuS“ trifft sich am 20. Mai 2025, um über die konkrete Umsetzung einer 

Erprobung eines Mentorensystems im kommenden Schuljahr zu beratschlagen. 

Zudem wird über Zeitfenster für individuelle Schülergespräche gesprochen und Ideen 

vorgestellt. Der Arbeitskreis „Prävention“ befindet sich mitten in der Überarbeitung des 

Präventionskonzeptes. Angedacht ist ein Medienschutztag in allen Klassenstufen. 

Beide Arbeitskreise zeigen großes Engagement in der Ausarbeitung von konkreten 

Ideen hinsichtlich eines Mentorensystems und der Ausgestaltung eines überarbeiteten 

Präventionskonzeptes.  

 

TOP 2: Austausch über weitere Arbeitsfelder 

Die Mitglieder der Steuergruppe sind sich einig, dass der Studientag einen ersten 

Einblick in die Grundlagen von KI gegeben hat. Zudem hat ein erster Ideenaustausch 

stattgefunden. Gleichwohl besteht Informationsbedarf, was die konkrete Arbeit mit KI 

im Unterricht angeht. Folgende Fragestellungen sollten diskutiert werden: 

- Wo erhalten die Fachschaften Input, um das Thema KI weiter bearbeiten zu 

können? 

- Pool an Fortbildungsangeboten  

- Wie sollen SchülerInnen im Unterricht KI nutzen? 

- Ausarbeiten von Richtlinien für die Arbeit mit KI/Sensibilisierung in KL-Stunden? 

- Sollten Unterrichtsformate praktischer ausgerichtet werden? (Unterricht neu 

denken) 

- Austausch von best-practice-Beispielen (Wie wird KI sinnvoll genutzt?) 

 

Die Steuergruppe schlägt daher vor, dass der kommende Studientag genutzt wird, um 

das Thema KI zu vertiefen und darüber nachzudenken, welche Kultur am Johnny 

etabliert werden sollte, um sinnstiftend mit KI zu arbeiten. Hierbei ist es wichtig, 

Experten einzuladen, die fächerspezifische Antworten geben. Interessierte 

KollegInnen, die bereits am vergangenen Studientag mitgewirkt haben, oder sich für 

das Thema KI interessieren, sollen die Möglichkeit haben sich einzubringen.  



Ein erster Vorschlag für einen künftigen Studientag könnte das Thema „Was ist unsere 

KI-Kultur am Johnny?“ sein.  

 

TOP 3: Reflexion der Steuergruppenarbeit 

Die Mitglieder der Steuergruppe tauschen sich darüber aus, dass die Beteiligung an 

der Mitwirkung in der Steuergruppe zurück gegangen ist. Es wird angeregt, die Arbeit 

der Steuergruppe deutlicher und offensiver darzustellen: So soll fortan vor jeder 

Sitzung eine kurze anonym Umfrage an das Kollegium geschickt werden, über die 

Themenwünsche etc. kundgetan werden können. Dies soll ebenso an die SV und den 

SEB geschickt werden, um auch die Schüler- und Elternperspektiven stets präsent zu 

haben. In Konferenzen und DB soll der jeweilige Stand der Arbeitskreise noch 

konkreter dargestellt werden, auch um zu zeigen, welche koordinierenden Aufgaben 

die Steuergruppe wahrnimmt.  

Protokoll: Julia Ernst 


